

N°19_ du 12 mai – 16 mai 2025

INMISUISSE - Service International : <https://www.inmisuisse.org/>

NEWSLETTER : Objectifs de Développement Durable

ACTUALITES

20 Minutes, 24 Heures, Tribune de Genève – 13 mai 2025

Les ménages suisses jettent 9 milliards de déchets plastiques par an



D'après une enquête de Greenpeace, les Suisses jettent chaque année des milliards de déchets plastiques, dont une majorité d'emballages de boissons et d'aliments.

La bouteille en PET d'une boisson sucrée ou l'emballage du sandwich de midi... tout ce plastique se retrouvera à la poubelle en quantité colossale : comptez plusieurs milliards de déchets par année. C'est ce que révèle l'enquête « The Big Plastic Count » de Greenpeace Suisse, réalisée aux côtés de la Fondation Gallifrey et Earth Action for Impact.

L'enquête, la plus grande du genre réalisée en Suisse, mesure la consommation de plastiques jetables de la population. Sur une base volontaire et pendant une semaine, 11'586 personnes – dont près de 4500 ménages – ont compté et catégorisé les déchets plastiques de leur quotidien. Résultats : les participants ont jeté 215'463 pièces de plastique en une semaine. Concrètement, cela représente 2,7 pièces par personne et par jour. « En extrapolant les résultats à la population nationale, on arrive à près de 9 milliards de déchets plastiques par an », explique Joëlle Hérin, de Greenpeace Suisse. D'après Greenpeace : beaucoup de plastiques dits « souples » sont utilisés dans l'alimentation, à savoir des plastiques dont le taux de recyclage est presque inexistant car inférieur à 0,01%.

Si les Suisses consomment et jettent beaucoup de plastique, ils restent inquiets. Parmi les participants au sondage, 95% se disent « préoccupés » par les effets du plastique sur la santé et particulièrement sur celle des enfants.

En outre, 86% estiment qu'il n'existe pas suffisamment d'alternatives sans plastiques ou réutilisables dans les magasins. Ils souhaitent que les marques comme les commerces « assument leur responsabilité » en réduisant les déchets plastiques liés à leurs produits.

Jeune Afrique, Alwhida, All Africa – 16 mai 2025

Au Tchad, l'opposant Succès Masra arrêté pour des soupçons d'incitation à la haine



Le parquet d'instance de NDjamena a annoncé, dans un communiqué publié ce 16 mai 2025, l'interpellation de Monsieur ASSOYNGAR MASRA SUCCÈS par la police judiciaire, à 5h55 à son domicile, en exécution d'un mandat régulier émis par le procureur de la République.

Cette arrestation intervient à la suite de l'attaque survenue le 14 mai 2025 à Mandakao, un village situé à 18 kilomètres de Bénamar, dans la province du Logone Occidental. Selon les résultats des premières enquêtes

INMISUISSE, Rue des Fortifications 8A, 1844 Villeneuve

Branche office des Nations Unies : Rue Daubin 33, 1203 Genève

www.inmisuisse.org info@inmisuisse.org / (+41) 21 653 03 85 / IBAN : CH8309000000177172547

menées par la police judiciaire, M. MASRA SUCCÈS serait présumé impliqué dans des appels à la haine et à la violence, notamment à travers des messages diffusés sur les réseaux sociaux, appelant la population à s'armer contre une communauté résidant dans la zone. Le parquet rapporte un bilan tragique de ces violences : 42 victimes, en majorité des femmes et des enfants, des habitations incendiées et des sépultures profanées. Les faits reprochés sont d'une extrême gravité et relèvent notamment des infractions suivantes :

- incitation à la haine et à la révolte,
- constitution et complicité de bandes armées,
- complicité d'assassinat,
- incendie volontaire,
- profanation de sépultures.

Le procureur de la République, Oumar Mahamat Kedelaye, précise que cette interpellation s'inscrit dans le cadre d'une procédure judiciaire de droit commun. L'action publique ayant été déclenchée, la procédure suit son cours, et toutes les personnes impliquées devront répondre de leurs actes conformément aux lois en vigueur. Le parquet affirme son engagement à garantir la transparence et le respect des droits dans le cadre de cette affaire, tout en rappelant l'importance de préserver la paix, la cohésion sociale et le respect de l'État de droit.

APAnews, 24 Heures, RTBF – 16 mai 2025

Faim dans le monde : Un nombre record de personnes touchées par la malnutrition en 2024



La faim a frappé de façon aiguë un nombre record de 295 millions de personnes en 2024 dans 53 pays, d'abord sous l'effet des conflits, alerte vendredi le rapport mondial sur les crises alimentaires, qui entrevoit de « sombres » perspectives pour 2025, au moment où le financement de l'aide internationale recule. Pour la sixième année consécutive, ce bilan s'est aggravé, la détérioration de la situation au Soudan, en Birmanie ou à Gaza masquant les améliorations constatées en Afghanistan ou au Kenya, selon ce rapport annuel publié par le Réseau mondial contre les crises alimentaires (UE, Banque mondiale, agences onusiennes...).

Pour 2025, le rapport prévient : l'intensification des affrontements, les tensions géopolitiques accrues, l'incertitude économique mondiale, les coupes dans les financements de l'aide... « accroissent déjà l'insécurité alimentaire dans certains pays », de la RD Congo jusqu'en Haïti.

Il met aussi en garde contre les « chocs économiques » – escalade des droits de douane, dollar affaibli... – à même de faire exploser les prix des produits alimentaires et de perturber les chaînes d'approvisionnement. Dans le même temps, le financement général de l'aide recule, avec en particulier le désengagement début 2025 des États-Unis, hier premiers donateurs.

Déjà des opérations sont affectées en Afghanistan, Éthiopie, Haïti, Yémen... Le financement de l'action humanitaire liée à l'alimentation pourrait se trouver réduit de 45%, souligne le rapport, et l'aide dont bénéficient au moins 14 millions d'enfants est « en danger, les exposant au risque de malnutrition sévère et à la mort ».

Image de la semaine



Halima OUARZAZI, doyenne des diplomates africaines, est décédée
Première femme marocaine – et africaine – à accéder aux plus hautes sphères du système onusien, Halima OUARZAZI fut, au siècle dernier, une actrice majeure de l'élaboration du système juridique protégeant les droits de l'homme au plan mondial.